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Широко развернем большеви
стскую критику и самокритику 
на предстоящих факультетских 
и институтском партийных со
браниях!

Постановление 
Совета Министров СССР и ЦК ВКП(б)
О новом снижении с 1 марта 1949 года 

государственных розничных цен 
на товары массового потребления

1. При проведении в конце 1947 года 
денежной реформы и отмены .карточной 
системы были отменены высокие - цены 
коммерческой торговли и введены еди
ные сниженные государственные рознич
ные цены на товары массового потребле
ния. Это был первый этап снижения 
цен на товары массового потребления. 
Снижение цен на первом этапе привело 
к удешевлению товаров массового по
требления по линии государственной роз
ничной торговли в течение года по мень
шей мере на 57 миллиардов рублей. Эта 
сумма представляла чистый убыток для 
государственного бюджета, который нуж
но было покрыть и действительно был 
покрыт впоследствии Правительством 
благодаря росту производительности тру
да, под’ему производства товаров массо
вого потребления, снижению себестоимо- 
стн продукции. По она была вместе с 
тем чистым выигрышем для населения.

Но дело Этим не могло ограничиться. 
Снижение цен на товары по линии госу
дарственной розничной торговли должно 
было вызвать и действительно вызвало 
такое же снижение цен на колхозном л 
кооперативном рынках. Так как доля кол
х о зах  и кооперативных товаров в об
щей массе товаров, продаваемых населе
нию в течение года, составляет около 
33% , то в результате получилось, что 
снижение цен на товары колхозной и 
кооперативной торговли дало удешевле
ние этих товаров по меньшей мере на 
29 миллиардов рублей.

Следовательно, население выиграло от 
'снижения розничных цен по всем секто
рам розничной торговли в течение года 
всего около 86 миллиардов рублей.

Это означает, что в результате сни
жения цен на первом этапе значительно 
поднялась покупательная способность 
рубля, улучшился курс рубля по срав
нению с курсом иностранных валют, 
серьезно повысилась заработная плата 
рабочих и интеллигенции, значительно 
снизились расходы крестьян но закуп
ке промышленных товаров.

2. В связи с дальнейшим под’емом 
народного хозяйства COOP, ростом произ
водства товаров массового потребления н 
новыми достижениями в области сниже
ния себестоимости продукции во второй 
половине 1948 года создалась возмож
ность осуществить новое снижение цен 
на товары массового потребления: Совет 
Министров СССР и ЦК ВКП(б) решили 
осуществить это новое снижение цен, 
которое частично уже было начато в 
1948 году, и завершить его полностью 
1 .марта 1949 года. Это будет второй 
этап снижения цен па товары .массово
го потребления.

Новое снижение цен в тех размерах, 
в которых оно намечено настоящим по
становлением, приведет к новому, допол

нительному удешевлению товаров массо
вого потребления но государственному 
сектору розничной торговли в годовом 
разрезе но меньшей мер© на 48 милли
ардов рублей. Этот убыток государствен
ного бюджета, представляющий вместе с 
тем чистый выигрыш для населения, 
должен быть покрыт и несомненно будет 
покрыт Правительством при помощи ря
да экономических мероприятий, несмотря 
на серьезные трудности, которые при
дется при этом преодолеть.

Если учесть то обстоятельство, что 
новое снижение цен по государственно
му сектору розничной торговли вызовет 
немедленное и в основном такое же сни
жение цен но кооперативному л колхоз
ному сектору, то следует признать, что 
население выиграет от нового снижения 
цен на колхозные и кооперативные това
ры дополнительно не менее 23 миллиар
дов рублей.

Следовательно, население выиграет от 
нового снижения цен по всем секторам 
розничной торговли на нынешнем втором 
этане в течение года всего около 71 мил
лиарда рублей.

Это значит, что в результате нового 
снижения цен вновь значительно поды
мется покупательная способность рубля 
и улучшится курс рубля по сравнению 
с курсом иностранных валют, вновь 
серьезно повысится реальная заработная 
плата рабочих и интеллигенции и вновь 
значительно снизятся расходы крестьян 
по закупке промышленных товаров.

Совет Министров Союза ССР іі ЦК 
ВКЛ(б) постановляют:

а) Снизить с 1 марта 1949 года 
государственные розничные цены на то-
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Председатель Совета 
Министров СССР И. СТАЛИН

28 февраля 1949 г.
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Снизить соответственно цены в ресто

ранах, столовых, чайных и других пред
приятиях общественного питания.

б) Поручить Министерству торговли 
СССР установить в соответствии с на
стоящим постановлением новые снижен
ные государственные розничные цены 
на перечисленные в. пункте «а» на
стоящего * постановления продовольст
венные, фуражные II промышленные то
вары.

Секретарь ЦК ВКП(б) 
Г . МАЛЕНКОВ

Хорошо  
подготовиться 

к партсобраниям
19—20 марта будет проходить отчет

но-выборное собрание партийной органи
зации нашего института.

Этому партсобранию будут пред
шествовать собрания факультетских 
партийных организаций с обсуждением 
решений 8-й районной и 8-й городской 
партконференций.

Предстоящие партийные собрания 
должны сыграть исключительно (важ
ную роль в жизни институтской и 
факультетских партийных организаций

Известно, что партийное собрание — 
это школа большевистского воспитания. 
Известно также, что эти функции парт
собрание выполняет только в том слу
чае, если оно проходит на высоком 
идейно-политическом уровне, при ак
тивном и страстном обсуждении вопро
сов, при наличии самой резкой, прямоли
нейной, неограниченной большевистской 
критики и самокритики.

Совершенно ясно, что такое собрание 
стихийно не появляется, оно органи
зуется, тщательно готовится.

Надо заранее довести до сведения 
каждого коммуниста повестку дня, цели 
и задачи партийных собраний.

Сегодня мы помещаем в нашей газе
те статью об отчетно-выборном парт
собрании механического факультета. В 
этой статье отмечается исключительная 
активность коммунистов факультета. На 
собрании выступило 17 человек из 30 
записавшихся в прениях. Это говорит о 
хорошей подготовке собрания и о воз
росшей политической активности комму
нистов.

Такая же активность может быть про
явлена на предстоящих партийных со
браниях, если они будут серьезно и 
основательно подготовлены.

Само собой разумеется, что партийное 
собрание в центре своего внимания по
ставит вопрос о том, как выполняется 
в институте и на факультетах постанов
ление ЦК ВКП(б) «О работе Свердлов
ского обкома ВКП(б)». В этом свете 
должны быть подняты и тщательно 
проанализированы вопросы учебной И 
научно-исследовательской работы, марк
систско-ленинского образования, внутри
партийной жизни, вопросы материально- 
технического обеспечения и бытовых 
условий, вопросы ближайших перспек
тив института.

С особым пристрастием коммунисты 
должны требовать выполнения тех пред
ложений, которые выносились на прош
лых собраниях, но остались невыполнен

ными до сих пор.
Большевистская критика и самокрити

ка поможет изжить недочеты в рабо
те институтской и факультетских парт
организаций.

Я УЧУСЬ
Вижу, Родина-мать,
Перспективы твои.
Я учусь, чтобы знать,
И все знанья свои 
Производству отдать.

Я учусь. И в расчет 
И в свои чертежи 
Дерзкой мысли полет 
Труд и душу вложил.

Я учусь. Каждый том 
Каждой строчкой, листом, 
Раскрывает мне то,
С чем я был незнаком.

Мне профессор, доцент 
Силу знаний дают 
Я,— советский студент,
Ж дет меня славный труд.

Я учусь, чтобы стал 
ТаМ, в прокатных цехах,
Мне послушен металл,
Обжимаясь в валках.

Каждый час берегу,
День заполнил трудом.
Не -хочу быть в долгу 
Перед завтрашним днем.

С. НЕСЕН НИИ.



ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

Исключительная активность
На-днях состоялось отчетно-выборное 

собрание партийной организации механи
ческого факультета. Собрание заслуш а
ло отчетный доклад секретаря партий
ного бюро факультета тоз. Петухова.

За последний год партийная организа
ция добилась значительных успехов. Так, 
например, успеваемость студентов фа
культета резко повысилась по сравне
нию с  прошлым годом. Коммунисты за
нимают ведущ ее место в учебе. Только 
на отлична учатся коммунисты-обшест- 
пенники- тт. Шарин, Баруткин, ІІІавку- 
нов и другие.

К сожалению, в учебно-производст
венной работб не все обстоит благопо- 
лучно. Общее -число отличных и хоро
ших оценок составляет еще только 

'58,5 процента. Совсем недопустимым 
является наличие на факультете 1,7 

-процента- неудовлетворительных оценок. 
Особенно плохо .обстоят учебные дела 

'н а  Г курсе, где имеется 47 неудовлет
ворительных оценок. Студенты 1 курса 
коммунисты Поскребышев, Счастливцев 
и Трубин имеют неудовлетворительные 
оценки.

Научные -работники факультета зани
маются решением ряда важных техниче
ских проблем. Большую работу .провела 
по внедрению а производство скоростного 
резания кафедра станков и инструментов, 
скоростного волочения — кафедра ме
ханического оборудования металлургиче- 
ских цехов, сварки трехфазным током— 
кафедра сварки. Однако, многие научно- 
исследовательские. работы разрабаты
ваются в отрыве от предприятий, а за 
конченные. работы не. внедряются в про
изводство {доценты Петухов и Эйди- 
,нов). У некоторых научных работников 
существует увлечение писанием учебных 
пособий 'И учебников для ремесленных 
училищ в ущерб подлинной научно-ис
следовательской работе.

Серьезные недочеты имеются и во 
. внутрипартийной работе. В парторгани

зации есть кандидаты в члены ВКП(б) 
с просроченным кандидатским стажем 
(вплоть до 5 лет). Парторги групп мало 

■ интересовались идейным ростом канди
датов. Партбюро либерально относилось 
к несвоевременной уплате членских
взносов коммунистами, слабо готовило 
партийные собрания. К подготовке со
браний не привлекались молодые комму
нисты. На открытых партийных собра
ниях , мало присутствовало беспартийных. 
Вопросы о выполнении решений .собра
ний бюро не ставило на обсуждение, ог
раничиваясь эпизодическими информа- 
цями.

На факультете создано несколько
агитколлективов. /Лу'чше других ріабо- 

. тал агитколлектив под руководством 
тоа. Парницкого, проведший за год 
565 бесед. Особенно-, хорошо работали 
агитаторы. C.. П. Шабашов, Галактионов, 
Вотяков, Гашуков и другие.

Хорошо работал агитколлектив фа
культета на соседнем заводе под 
руководством тов. Литвина. В общ е
житиях, красных уголках и цехах завода 
было проведено 386 бесед с охватом
3.150 человек. Кроме того, проводились
читки газет и художественной литера
туры, была организована специальная 
передвижная библиотека. Хуже работал 
агитколлектив, которым руководит тов. 
Банных, где .каждый агитатор провел в 
месяц только по 1 беседе. Плохо рабо
тал агитколлектив на Свердлоаскпром- 
строе (руководитель тов. Пименов), 

»«»»г»**»

Партийному бюро не удалось поднять 
комсомольскую работу на должную вы
соту. Парторги групп, как правило, пло- 

I хо руководили комсоргами. Коммунисты 
j из участвовали в теоретических ко 

ренциях по основам марксизма-лсниниз/ 
і ма и политической экономии, проводи- 
I мых комсомольской организацией. В ре- 
I  зультате этих, а такж е других упущ е

ний процент чистой сдачи экзаменов у 
I комсомольцев оказался на 0,5 процента 
j ниже, чем вообще, по факультету.

Многие комсомольцы слабо разбй- 
I  раются в вопросах текущей политики и 
j международного положения.

Очень слабые сдвиги на факультете 
і в спортивной работе. Партийное бюро 

не смогло добиться массового участия 
студентов факультета в спортивных 
мероприятиях.

Добровольные общества содействия 
армии, флоту и авиации на факультете 
не работают.

По докладу резвернулнеь оживленные 
прения. т

Выступивший тов. Серков рассказал 
о недостатках в организации агитаци
онной .работы в 7 студенческом корпусе. 
Партийное бюро не проверяло работу 
агитколлектива, '.недрс'таточно внима
тельно отнеслось к подбору^агитаторов.

Тов. Минщенко указал на то, что парт
бюро в работе с парторгами групп огра
ничивалось проведением совещаний с 
ними, не организовало обмена опытом 
работы партгрупп.

Тов-. .Вертким обратил внимание со
брания на недостатки в руководстве 
комсомолом и на плохое руководство 
работой ДООАРМ ’а. Студенты механи
ческого .факультета почти не участвуют 
в оборонных кружках.

Секретарь бюро ВЛКСМ факультета 
тов. Власов отметил, что все руководст
во комсомольской организацией со сто
роны -партийного бюро ограничивалось 
заслушиванием планов работы. Партий
ное бюро не проверяло, как коммунисты 
выполняют данные им партийные пору
чения. Плохо работает в -составе бюро 
ВЛКСМ коммунист Щ ербаков. ,

Заместитель комсорга Ц К  ВЛКСМ в 
институте тов. Шарин отметил в своем 
выступлении, что военно-фкзкульту.рный 
сектор партбюро — тов. Ярашевский, не 
справился со своей работой.

Тов. Парницкий подверг критике ра
боту партийного комитета института, ко
торый часто вносил путаницу в проведе
ние семинаров агитаторов, е результате 
чего несколько семинаров было сорвано.

Тов. Вислобоксв отметил плохое ис
пользование наглядной агитации на фа
культете. Стенная газета «Механик» вы
ходила редко. Редколлегия выпускала в 
основном лишь юбилейные номера, мало 
затрагивая злободневные вопросы.’ Газе
та не имела своего актива корреспон
дентов.

Всего в прениях выступило 17 чело
век (из 30 записавшихся). Большинство 
выступавших были . молодые коммуни
сты, не относящиеся к категории так 
называемых «штатных» ораторов.

Собрание приняло развернутое реше
ние по ликвидации недостатков в работе 
партийной организации механического фа
культета, взяв за основу выполнение 
постановления ЦК ВКП(б) «О работе 
Свердловского обкома ВКЩ б)».

В новый состав бюро избраны тт. Тя- 
гуііоз В. А., Шабашов С. П., Лоскутов 
В: В., Ройтман П. Р., Пальмов Е. В., 
Аристрахов П. К -  Казак С. А., Тихонова 
Т. В., Скопин А. И.

В. ЦИНМ АН.

КОМСОМОЛЬСКАЯ ЖИЗНЬ

Об одном собрании
О многом говорилось на отчетно-вы

борном комсомольском собрании III кур
са механия-еокого факультета, состояв
шемся несколько дней тому назад.

Докладчик —: секретарь курсового 
бюро А. Никонов говорил об успехах 
в учебе, о достижениях комсомольской 
организации в шефской и военно-спор
тивной работе. Говорил он и о недо
статках. Говорили о недостатках и вы
ступавшие в прениях комсомольцы. Бы 
ло сказано о том, что курсовое бюро и 
комсорги плохо контролировали выпол
нение решений комсомольских собраний и 
заседаний бюро, из-за чего многие реше
ния остались невыполненными. Гово-ри- 

j лось о том, что многие студенты, в 
том числе и, комсомольцы, недостаточно 

I работали над повышением своего поли- 
; тнческого уровня.

Выступавшие в прениях комсомольцы 
Якубович, Берсенев ,и  Пылаов говорили 
о недостаточной связи курсового бюро 
с комсоргами.

Говорили как будто обо всем... Но 
комсомольское собрание забыло обсу
дить один вопрос — вопрос о дисцип- 

; лине. -Вскользь упомянул об этом толь
ко выступавший в прениях тов. Скопин.

■ А обсудить этот вопрос следовало бы 
I комсомольцам курса основательно.

О плохой дисциплине на комсомоль
ских собраниях этого курса известно 
давно. Отчетно-выборное собрание, о 
котором идет речь, было не лучше ос
тальных. В аудитории, где оно проводи
лось, было шумно, то и дело слышались 
выкрики, сме'х. На задних рядах зани
мались. чте|нпем и веселой перепиской. 
Когда председатель собрания предложил 
записываться для выступления в прени
ях, в президиум поступило много ано
нимных записок. Это привело к курье
зам. Атмосфера собрания стала еовер-

, шенно невозможной для серьезного и 
j делового обсуждения доклада.

Оказывается, что не только на собра- 
I  ния.т, но и на лекциях студенты III 

курса механического факультета ведут 
! себя несерьезно. Выступивший в прени

ях тов. Скопин указал на ряд нарушн- 
1 телей дисциплины на лекциях и среди 

них—комсомольцев Данилова и Шмая. 
И несмотря на это, комсомольская орга
низация курса и факультета ни. разу не 
подняла вопроса о дисциплине. Факуль
тетскому бюро ВЛКСМ известно, что 
комсомольская группа М-382 постоянно 
нарушает дисциплину на собраниях, но 
до сих пор к ней не было принято ни
каких мер.

Комсомольское бюро не наказывало 
нарушителей дисциплины, лодырей, ко
торые тянут назад комсомольскую орга
низацию курса. Безнаказанно прошло
комсомольцам Богоявленскому, Варакси
ну и Цізирко их самоустранение о'г 

j шефской работы. Член курсового бюро 
И. Кладовикова тож е устранилась от 

. комсомольской работы, часто не явля
л а с ь  даж е на заседания бюро. Но и этот 

возмутительный факт остался незаме
ченным.

Так обстоит дело с дисциплиной в 
I комсомольской организации курса, так 

выглядит отчетно-выборное комсомоль- 
; ское собрание.

Комсомольские собрания имеют боль
шое воспитательное значение, но об 
этом, видимо, забыли члены курсового 
и факультетского бюро ВЛКСМ. Собра
ния должным образом не готовятся и 
проходят неорганизованно.

I Встречая XI с’сзд ВЛКСМ, комсо-
, мольская организация III курса механи- 
I ческого факультета должна изжить этот 
I серьезный недостаток в своей работе,

М. ДЕМ ИДОВА,

О Ф Е Л Ь Е Т О Н
Некоторые спрашивают —• почему 

не называю свои статейки фельетоном. 
Отвечаю. Я это делаю из хитрости. 
Боюсь, как бы не попасть в положение 
того «специалиста», который делал то
порище, а у него получилась «весёлка» 
(мешалка для теста). А так проще. По
лучится «фельетон» — отлично, . «ма
ленький фельетон» — хорошо, и «вместо 
фельетона» — тоже ладно. Если даже 
получится ни то и ни се, — и тогда не 
придирешься. Сейчас я покажу это 
практически...

...На-днях от 7 студенческого корпуса 
отвалился балкон. Ссора ли какая вы
шла у балкона с корпусом, подрались 
ли они, — никто не знает, а' только 
балкон низвергнулся. Теперь, говорят, 
Все балконы студенческих и профессор 
ских корпусов «арестованы». Их будут

я исследовать по всем правилам науки и 
I техники. А почему дирекция не орга- 
I ішзовала такую проверку раньше? Причи- 
I на—«авось» да «небось». Если бы бал- 
I кон не обрушился, а только собирался 

это сделать, висел бы и поскрипывал, 
I дирекция л  строители не почесались бы. 

Нужны доказательства? Пожалуйста!
Над входом в магазин №  4 на высоте 

12 метров висят над головами людей 
творения архитекторов нашего институ
та, каменные узоры в десяток пудов 
весом. Уже полгода висят. Висят и уг
рожают, вроде как. бы ведут «холодную 
войну». Это видит тов. Иванов, видят 
строители, но проявляют полное спо
койствие и выдерж ку.... А узоры висят 
и кого-то подкарауливают..,

И н т е р е с н а я  
л е к ц и я - к о н ц е р т

В воскресенье, 27 февраля в Актовом 
зале института состоялась очередная 
лекция-концерт литературного лектория. 
Лекция была посвящена теме: А м о р ал ь
ный облик советского человека в худо
жественной литературе». Л ектор И. А. 
Дергачев на жизненных и литературных 
примерах показал моральный облик но
вого советского человека, строителя 
коммунизма, показал его патриотизм, вы
сокую идейность, гуманизм, его духоз- 

I нуго красоту. Как примеры этого, были 
разобраны любимые . литературные обра
зы советского читателя — Павел Корча
гин, Олег Кошевой, Алексей Мересьев 
И другие.

С большим успехом прошел концерт. 
I Артист, филармонии К. Серебренник про- 
I чел отрывок 'из «Повести о настоящем 

человеке» Б. Полевого. Артисты Зай
цева и Корнев исполнили несколько пе
сен советских композиторов.

Лекция-концерт оставила большое 
впечатление. Ж аль, что на лекции, при
сутствовало не^более 100 человек; Сту
денческим общественным организациям 
нужно снова поднять вопрос об актив
ном посещении литературного лектория 
студентами нашего института.

М. АСАФЬЕВА.

Уйдемте, читатель, от этого опасного 
места. Заглянем лучше на склад отдела 
снабжения. Посмотрим, не «чеботарит» 
ли там тов. Крутиков. Раньше он этим 
делом занимался. И туфли чинил, и 
спирт выдавал... Правда, бывали курье
за . Выдал, как-то, кафедре органиче
ской химии хлорбензол. Пустили его в 
реакцию. Вскоре обнаружилось, что 
«хлорбензол» ведет себя совершенно не
допустимо. Не ж елает проявлять своих 
подлинных физических и химических 
свойств, выдает себя за какое-то другое 
вещество, проводит темную подрывную 
работу, опрокидывает теоретические 
выкладки...

Стали устанавливать «личность» этого 
«суб’екта» и сказалось, что это был не 
хлорбензол, а апилип... Вот* и все..!

По следам наших 
выступлений

. В ответ на помещенную в нашей газе
те заметку «Бегут и греются» началь
ник ЭТУ тов. Нелюбин прислал в ре
дакцию большое письмо.

Тов. Нелюбин сообщает о том, 'что  
плохая работа котельной института 
об’яеняется четырьмя причинами: золь
ностью угля, недостаточной производи
тельностью котлов и циркуляционных 
насосов, расходом горячей воды на 
технические нужды и капризами нового 
котла Ас 5, который должен работать 
на пылевидном- топливе, но почему-то 
отказывается это делать.
. Одновременно тов. Нелюбин извещает, 
что дирекцией института принято реше
ние о полной реконструкции котельной 

.и .что на это выделено министерством 
900.000 рублей.

Редакция газеты «За индустриальные 
кадры» считает, что сообщение о полной 
реконструкции котельной — дело хоро
шее (если эта реконструкция закончится 
к началу будущей зимы, а не к концу 
ее), но наряду с «журавлем в небе» 
нужна и «синица в руках». Люди хотят 
и имеют право жить и работать в нор
мальных условиях не только завтра, но 
и сегодня. ,

Так-то!
АГРИН.

12 и 13 марта на экране Актового 
зала нашего института будет демонстри
роваться новый художественный фильм 
«Академик Иван Павлов», посвященный 
столетию со дня рождения И. П. Пав
лова.

Фильм Академик Иван Павлов» (сце
нарий М. Папавы, постановка Г. Рош а
ля, киностудия «Ленфильм») правдиво 
и искренне раскрывает многогранный 
образ и творческое горение великого 
ученого, человека и гражданина.

И. о. ответственного редактора 
Г. Н. АЛАЕВ.
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